

ARCHE NOVA



Liebe GEH-Mitglieder,

Dieses Jahr hat zwar so manche Katastrophe und manches Problem mit sich gebracht, wie z.B. das Hochwasser in Ahrweiler, die weiterhin unsichere Lage bezüglich der Corona-Pandemie oder auch die langsame, aber sichere Ausbreitung der Schweinepest und der Vogelgrippe. Es war aber auch endlich wieder ein Jahr, in dem es vielerorts regelmäßig regnete und sich die Bodenwasservorräte auffüllen konnten – und mit ihnen auch die Futterlager. Ein Jahr, in dem man sich an vielen Tagen über „normales“ Wetter freuen konnte.

Es gibt noch einen ganz speziellen Grund zur Freude – dieses Jahr wird die GEH 40 Jahre alt! Seit dem 5. Dezember 1981, dem Gründungstag der GEH ist viel geschehen:

Seit 40 Jahren ist in Deutschland keine Haustierrasse mehr ausgestorben!

Im Laufe von 40 Jahren wurden über 250 Arche-Betriebe, -Höfe, -Parks und -Regionen gegründet, unzählige Projekte und Veranstaltungen auf die Beine gestellt – insbesondere auch durch die GEH-Regionalgruppen – und durch viele von Ihnen als Mitglieder und Freunde der GEH wurde wertvolle Öffentlichkeitsarbeit geleistet. Netzwerke wurden aufgebaut, Zuchtverbände überzeugt, Laien, Wissenschaftler und Politiker wurden aufmerksam gemacht und vor allem die Nutztiere selber wurden gezüchtet, gehalten, gehandelt, ausgestellt und auch geschlachtet sowie ihre Produkte hergestellt und verarbeitet. Auf die Höfe, vom Hofladen über die Äcker und Weiden bis in die Ställe hinein wurden Besucher eingeladen. Das Spektrum reichte dabei von Familien, Kindergartengruppen, Schulklassen, Seminargruppen etc. bis hin zu den Senioren. In den letzten zwei Jahren haben wir unbeirrt digital weitergemacht. All das hat dazu geführt, dass heute das Thema „bedrohte Nutzierrassen“ deutlich bekannter ist als noch vor 40 Jahren. Nur dank Euch und Ihnen ist es gelungen und das wollen wir feiern! Jetzt, wo die Tage immer noch kürzer, die Abende dafür immer länger werden, ist die Zeit dafür gekommen.

Wenn Sie dieses Blatt in den Händen halten, sind wir vielleicht kurz vor unserer Feier am 05. Dezember 2021. Leider nicht wie geplant in der DEULA Witzenhausen, sondern gerne mit Ihnen zu einem gemeinsamen Frühschoppen und Brunch am Sonntagvormittag, den 5. Dezember zwischen 10.00-12.00 Uhr „live“ über ZOOM-online. Wir senden Ihnen den Link dafür gerne auch kurzfristig noch zu, bitte in der GEH-Geschäftsstelle melden. Jetzt, wo ich dies schreibe, freue ich mich schon sehr darauf! Allen viel Spaß bei der Lektüre der letzten Arche Nova dieses Jahres sowie frohe Festtage und einen guten Start ins neue Jahr 2022. Herzliche Grüße

Astrid Masson, Berlin im Oktober 2021

Liebe GEH-Mitglieder,

wir möchten Sie gerne zur GEH-Mitglieder- und Jahreshauptversammlung vom 18.-20. Februar 2022 einladen. Sehr schön wäre es natürlich diese als Präsenzveranstaltung in der DEULA in Witzenhausen veranstalten zu können. Sollte das wegen der Coronasituation nicht möglich sein, würden wir die Jahresversammlung, wie bereits im letzten Jahr, als Online-Version durchführen. Um auf diese Möglichkeit auch satzungsgemäß gut vorbereitet zu sein, schlägt der GEH-Vorstand dazu eine Satzungsänderung vor, deren Formulierung Sie im Kästchen nebenan finden können. Wie jedes Jahr liegt auch in dieser Dezember-Ausgabe der Fragebogen zur Tierhaltung und zu den GEH-Veranstaltungen sowie der GEH-Exkursion und der Jahreshauptversammlung bei. Wir freuen uns auf zahlreiche und inspirierende Rückmeldungen! Sehen Sie dazu auch den Text auf Seite 21 dieser Arche Nova.

Ihre GEH-Geschäftsstelle

Programm GEH-Jahrestagung 18.-20.02.2022 in Witzenhausen

« Je nach Corona-Lage auch Online »

Freitag, 18. Februar 2022

11.00 Uhr GEH-Vorstandssitzung Interner Kreis
Ort: GEH-Geschäftsstelle
14.00 Uhr GEH-Beiratssitzung
Interner Kreis, Ort: In der Deula
Ab 17.00 Uhr Anreise aller Teilnehmer:innen
18.45 Uhr Abendessen
Bericht zur „Gefährdeten Nutzierrasse des Jahres 2022“
Das Walachenschaf

SAMSTAG, 19. Februar 2022

9.00-11.00 Uhr EXKURSION - Abfahrt am Parkplatz an der DEULA um 9.00 Uhr
Walachenschaf-Betrieb Simantke in Witzenhausen-Rosbach
12.00-13.00 Uhr Besuch Wollladen Witzenhausen
13.15 Uhr Mittagessen
Jahreshauptversammlung der GEH
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Ehrung von verstorbenen Mitgliedern
Anträge zur Tagesordnung
Beschluss der Tagesordnung
Bericht der Geschäftsführerin
Bericht der Koordinatoren:innen und Rassebetreuer:innen
Bericht des Vorstandes
Bericht des Schatzmeisters
Bericht der Kassenprüfer
Fragen und Diskussion zu den Berichten
Beschluss über die Jahresrechnung 2021
Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes
Wahl einer Kassenprüfer:in
Wahl einer stellvertretenden Kassenprüfer:in
Ehrung von Mitgliedern
Beschluss über den Haushaltsentwurf für 2022
Beratung und Beschluss über Anträge
Entscheidung Rasse des Jahres 2023
Antrag zur Satzungsänderung
Verschiedenes
18.30 Uhr Abendessen
20.00 Uhr Geselliges Beisammensein

Sonntag, 20.02.2022

09.00-12.00 Uhr Bericht zu aktuellen GEH-Aktivitäten
Bericht der GEH-Regionalgruppen
12.15-13.15 Uhr Mittagessen
Ende der Veranstaltung

Antrag des GEH-Vorstandes in der JHV 2022 zur Satzungsänderung der GEH:

Der Vorstand schlägt vor:
Ergänzung von § 9 um einen neuen Absatz 6
„Die Mitgliederversammlung erfolgt entweder real oder virtuell (Onlineverfahren) in einem nur für Mitglieder mit ihren Legitimationsdaten und einem gesonderten Zugangswort zugänglichen Chat-Raum. Im Onlineverfahren wird das jeweils nur für die aktuelle Versammlung gültige Zugangswort mit einer gesonderten E-Mail unmittelbar vor der Versammlung, maximal drei Stunden davor, bekannt gegeben. Es ist auch zulässig, die Mitgliederversammlung in einer Kombination von Anwesenheit an einem Versammlungsort und Online-Mitgliederversammlung durchzuführen.“

INHALTSVERZEICHNIS Seite

| | |
|--|----|
| Wichtige GEH-Adressen | 2 |
| Gefährdete Nutzierrasse des Jahres 2022 | |
| „Das Walachenschaf“ | 4 |
| GEH-Intern | |
| Programm der Jahreshauptversammlung | 3 |
| Zur GEH-Mitgliederbefragung | 21 |
| Wissenschaft | |
| Vergleich historischer und aktueller Körpermessdaten bei den Pustertalern (Teil 1) | 6 |
| Modell- und Demonstrationsvorhaben zur Thüringer Wald Ziege | 8 |
| Gedanken zu Fütterung und Fruchtbarkeit .. | 9 |
| Fortbildung | |
| Tierwohl - Online-Schulung | 7 |
| Förderung in Bayern per Online-Verfahren .. | 9 |
| Rasseberichte | |
| Leineschaf-Auktion bundesweit 2021 | 10 |
| Pustertaler Rinder – Vereinsgründung | 11 |
| Rottaler Zuchtschau | 14 |
| Hinterwälder Markt in Schönau 2021 | 14 |
| Bienen – Figurenbeuten | 15 |
| Vielfalts-Poster | |
| Bentheimer Landschaft | 12 |
| GEH-Anekdote | |
| „Supertopmodel Käthe“ | 16 |
| Museum im Blick | |
| Das LVR-Freilichtmuseum Lindlar | 16 |
| Kinderseite | |
| Esel zählen zu den ältesten Haustieren der Menschen & sind weltweit anzutreffen | 17 |
| Rezept: Süße Eselsohren | 17 |
| GEH-Regionalgruppen | |
| Nord-West / Elbe-Weser Dreieck | 18 |
| Nutzpflanzen-Vielfalt | |
| Petitionsaufruf von Vielfalts-Engagierten ... | 20 |
| Nachruf | |
| Barbara Bank | 21 |
| Gotmar Haas | 21 |
| Literatur | 22 |
| Verschiedenes | 22 |
| Tiermarkt / Termine | 23 |

